
平成２９年度 第Ⅰ期 実習報告書のまとめ 
山梨県薬剤師会    

薬学生受入対策委員会 

① 感想 
 ・ 今年も良い学生で良かった。学生も実習内容に満足した様子であったし、無事に終わって

ほっとしている。 

 

 ・ 実習日程等進行状況については、グループで教材等あり、予定通りほぼ終了した。学生に

ついても積極的に取り組んでいた。 

 

 ・ 今回の学生も真面目に実習に取り組んでくれたと思います。Ⅰ期で実務実習が初めてとい

うこともあったと思いますが、最初は消極的でした。しかし、緊張が和らいだ中盤あたりか

らは、他の職員とのコミュニケーションも取れるようになり、患者さんへの対応も良い方向

に変わったと思います。 

 

 ・指導薬剤師として始めて基幹薬局として薬学生を受け入れたので、学生同様、こちらも不安

と緊張が大きかった。幸い 2 人の学生さんのどちらも素直で接しやすい人物だったので目

立ったトラブルも無く実習を終えられて安堵しています。 

 

 

② 問題点と今後の課題 
 ・ 例年と違い、ゴールデンウィーク明けから実習が始まったので、忙しい業務の中実習をス

タートさせなければならなかった。最初の１～２週は業務に追われてしまい学生に対して十

分な指導を行う事ができなかった。 

 

 ・ 特にない。 

 

 ・ 薬局製剤やＯＴＣなど他の薬局にお願いしている部分は繰り返して実習を行うことが出来

ないのが今後の課題だと思います。 

 

 ・ 大学ごとに評価に用いるＷｅｂシステムが異なり操作を覚えたり協力薬局として携わって

いただく先生方に操作等に関して伝達を行うのが手間取った。 

 

 

③問題点・課題の改善点 
 ・ 新モデル・コアカリキュラム移行に伴い、日程が昨年と比べるとずれてくるのは仕方ない

と思う。こちらの準備を少しでも早く行い、学生を迎い入れる心の準備をしっかり行ってい

きたい。 

 

 ・ 特にない。 

 

 ・ １薬局完結で行える環境を整えることが、課題を改善してより良い実務実習を行えると思

います。それが無理であれば協力薬局での実習を必要に応じて初期・中期・後期にそれぞれ

受入て頂いて成長を確認できるようにすれば良いと思いました。 

 

 ・可能であれば評価に用いるＷｅｂシステムを全体で統一してもらえると有難い。 

 

 

 



④協力薬局の感想・問題点と改善策 
 ・ グループ店に協力を要請したのでこちらの要望を細かく指示することができた。協力薬局

もここ数年は毎年受入を行っているので慣れてきている。十分な協力もしてもらえた。また、

集合研修についても様々な領域を学ぶことが出来て良かったと学生から感想があった。 

 

 ・ クループにて施設見学、ＯＴＣ、学校薬剤師等について他の支店にて説明あり、漢方薬局

にも出向いて行ったので特に問題はない。 

 

 ・ 毎回自局では行う事ができない貴重な体験をさせて頂いているので、今の現状では頼らざ

るを得ないです。 

 

 ・ 特になし。 



実習生アンケート
長期実務実習　第Ⅰ期（平成２９年５月８日～７月２３日）　４施設５名
アンケート提出者　５名
病院実習　未：５　　済：０
①今回の実習はあなたのニーズにマッチしましたか？

最低　１ 2 中程度　３ 4 最高　５
1 4

未記入：

②指導薬剤師から受けた指導時間いついてどうでしたか？

物足りない　１ 2 中程度　３ 4 充分　５
1 4

未記入：

③大学での事前学習・講義などと実習での相違点はありましたか？

なし あり 未記入
3 2

④自分で思い描く薬剤師像と実際の薬剤師像とマッチしていましたか？

かけ離れていた１ 2 中程度　３ 4 合っていた　５
2 2 1

⑤今回の実習を終えて、卒後の進路希望について変化はありましたか？

なし あり 未記入 その他
5

⑥主に実習を受けた薬局の指導薬剤師の対応はどうでしたか？

悪かった　１ 2 中程度　３ 4 良かった　５
5

⑦今回実習を行った他の薬局等での実習はどうでしたか？

悪かった　１ 2 中程度　３ 4 良かった　５
5

⑧今回の実習が今後（在学中、卒業後）に役立つと思いますか？

役立たない　１ 2 中程度　３ 4 役立つ　５
5



コメント部分について
③大学での事前学習・講義などと実習での相違点はありましたか？
＜あ  　り＞  ２名

⑤今回の実習を終えて、卒後の進路希望について変化はありましたか？

＜あり＞ 　０名

＜なし＞ 　５名
病院か薬局　⇒　病院か薬局　　未定　⇒　未定　　特になし　⇒　薬局も良いかも

⑨今後の実習をより良いものにするためにお聞きします。

・学校の薬歴では学ぶことができないようなことをたくさん学べてとても勉強になった。
実際に調剤を行いながら薬剤を見ると学校で薬理学や薬物治療学を勉強するより頭に
入り易かった。

・一薬局完結型ではなく、色々な薬局へ行かせてもらったことで、多くの処方せんにふ
れることができ、薬局ごとの特徴も知ることができた点がとても良かった。また、いくつか
勉強会に参加できたことや２人を同じ薬局で受け入れてくれたところも良かった。実習
項目を復習できる時間がもう少しあれば良かった。

・患者さんとのコミュニケーションは、その場でしか体験できないものだった。

・大学で学んだコミュニケーションはあまり使えなかった。患者さんによって話すことは
人それぞれなので今回の実習で様々なことを学べてよかった。

・集合研修で薬局以外の施設（検査センター、訪問看護施設）などの見学が行えたこと
がとても良い経験になりました。

・他の薬局や施設に赴いてＯＴＣや漢方等について詳しく学ぶことが出来て良い経験に
なった。服薬指導とその後の薬歴記載までの流れを経験出来た。

・調剤や服薬指導など実践的に学ぶことができ、非常に勉強になりましたが、在宅業務
など詳しく学ぶことができない項目がありました。


